

Hallische Zeitung

vorm. im G. Schweifsch'schen Verlage. (Hallischer Courier.)

Anzeige... Nr. 185.

Nummer 119.

Halle, Mittwoch, 24. Mai 1893.

185. Jahrgang.

Zur ersten Ausgabe gehört: Die Vorterr... Nr. 23. Mai.

Neueste Nachrichten.

(Eigene Vorterrichte und Fernsprechnachrichten der Hallischen Zeitung.)

Wien, 23. Mai. Eine zweite polnische Wähler... Wien, 23. Mai. Anton Ritter von Schmerling...

Zürcher, 23. Mai. Die Königin Katalie ist... Brüssel, 23. Mai. Die französischen Delegierten...

Sofia, 24. Mai. Die Militär- und Metzhofer wurde... Paris, 23. Mai. Das Schwurgericht verurtheilte...

Die Stellung der Industriearbeiter zu den Reichstagswahlen. Bei den Reichstagswahlen vor drei Jahren erhielt die Sozialdemokratie...

Wielmehr war es in erster Linie die konservative Partei, welche allen sozialen Reformgesetzen laut und freudig zustimmte. Wir erinnern uns an das sogenannte Arbeiter...

Bei dieser Gelegenheit mag darauf hingewiesen werden, daß die konservative Partei betriebl. gesehen ist, die Rechte der Arbeiter wie die der Arbeitgeber gleichmäßig zu wahren...

Die Sozialdemokratischen Abgeordneten zogen es dagegen auch in dieser Session vor, gegen die bestehende Staats- und Gesellschaftsordnung in oft lange währenden Debatten Sturm zu laufen. Was haben sie damit erreicht? Nichts weiter...

weil sie selbst nichts verdienen, auch keine hohen Löhne ziehen können. Daß auch die Maurer von Halle beispielsweise in diesem Jahre schwer zu leiden haben, wird uns von unverbürglicher Seite bezeugt.

Man sollte nun meinen, daß angesehener solcher Thatsachen die Arbeiter endlich zur Einsicht kämen. Aber weit gefehlt! Wie lautet doch die famose Resolution der „organisierten Maurer“ in Potsdam?

„Als eine tüchtige Agitation“ d. h. doch wohl in dem geäußerten besonnenen vergeblichen Sinne, soll die franks-Teil sein! Wir wünschen viel Glück, geben aber den Arbeitern zu bedenken, daß hinter dem Berge auch noch Leute wohnen, daß zehn Millionen, welche der arbeitenden Industrie- und Bevölkerung angehören, nicht das Wort darstellen, sondern nur einen kleinen Theil des Volkes.

Zu Uebriem hat der Maurercongress außer den Agitationsfragen nichts weiter beschlossen. Von Interesse für die Arbeiterfrage wird es sein, daß beschlossene worden ist, den Agitatoren neben dem am Orte üblichen Tagelohn noch 5 Mark 10 Pfennig zu bewilligen.

Deutsches Reich.

Der Kaiser hat sich vorgestern Abend um 11 1/2 Uhr mittels Sonderzuges von der Wildparkstation aus in Richtung von Sadowen bei Ende dieses Monats zu begeben gedenkt.

Bei der Taufe des jüngstgeborenen Sohnes des Prinzen Friedrich Leopold im Stadtschloß zu Potsdam...

Die Militärvorlage. Von Leo von Torn.

Die Marquissen waren herabgelassen. In den nach dem Garten belagerten Wohnzimmern des Herrn Fabrikanten Schwelge war es kühl und dümmiger, etwas zu kühl für den sonnigen Mittag draußen. Herr Schwelge konnte die pralle Sonne nicht leiden, welche den ganzen Nachmittag auf den feidenen Polstermöbeln lagerte und sonst nichts zu thun hatte, als bloß zu „scheinen“.

man angefaßt eines pfeifen Meins und einer so ordinarischen Pangereschichte immer das peifische Gesicht, als müßte man dem armen Schänder von Gahleber zur Entschädigung für irgends etwas von dem Zeller abgeben, denn man gerade was sich hat.

Unter diesen Umständen war dem Freiherrn nicht zu verargen, daß er so seine eigenen Gedanken hatte, und sehr vernünftige Gedanken, die sich eben nur dann herabstimmen, wenn Schwelge seinen ostentativen Photographen-Fimmel betrat.

Leider hatte sich das gute Einvernehmen der beiden Nachbarn seit Wochen verlohren. Sogar die Landpartie am letzten Dienstag war stillschweigend und ausgetreten, woraus den beiden Vätern hatte sich ein Maurer erhoben, aber welche die Asten nicht schmeimten: die Militärvorlage! Himmel, hatte das Ausdauererregung gegeben am verletzten Dienstag, Mollingen hatte einen roten Kopf bekommen und sein Partner einen wundenlich noch röthlicher; angeschrien hatten sie sich und die Worten herausgeschrien, daß diese später aus allen vier Zimmerdecken zusammengefaßt werden mußten. Es war ein Wuch-tief, unheilbar.

Heute waren's gerade zehn Tage her, daß Schwelge, wie er sich ausdrückte, „den hochhörnigen Junfer 'mal die Wahrheit gezeigt“. Er hatte sich schon stark abgekühlt inwischen; es wurmte ihn eingemachen, daß der Krackel in seinem Hause postirt war, und das wirkte wiedererschlagend. Zimmerman sah noch der alte Stadel in ihm und er nicht ingrimmig zuckten, wenn irgendwas — in einem liberalen Blatt natürlich — von den geringen Ansichten der Militärvorlage zum tausend und ersten Male die Rede war.

(Schluß folgt.)





